

Algérie - Découverte de Constantine, Timgad et le Massif des Aurès

À partir de 1 650,00 €	Prochain départ 14/09/2024	Durée 8 jours	Places 7 à 12
----------------------------------	--------------------------------------	-------------------------	-------------------------

Le programme peut être sujet à des modifications liées aux conditions climatiques.

Présentation

Le voyage débutera par la découverte de la ville « des ponts suspendus » qui semble défier les lois de nature. Cette ville millénaire, perchée sur un plateau rocheux, est coupée en deux par un profond ravin que surplombent des ponts. Constantine est une ville de contrastes où l'histoire ancienne rencontre la modernité, où chaque rue, chaque quartier raconte une histoire... Flâner dans ses ruelles, c'est découvrir un patrimoine riche et diversifié, des mosquées aux Palais Ottomans, des musées aux sites archéologiques...

Le périple continuera avec la visite de Timgad, surnommée la « Pompéi d'Afrique » qui vous révélera les ruines majestueuses d'une cité romaine fondée sous l'Empereur Trajan : se promener dans ses rues millénaires, c'est comme voyager dans le temps, avec son impressionnant Arc de Triomphe, son Théâtre, ses thermes et sa bibliothèque, rappelant la grandeur de l'Empire Romain...

Puis, vous découvrirez la région du Massif des Aurès, une chaîne de montagnes aux paysages époustouflants où les vallées verdoyantes et les sommets escarpés offrent un cadre idyllique pour les randonneurs et les amoureux de la nature.

Riche de sa culture berbère, cette région est un témoignage vivant de la diversité et de la richesse de l'Algérie...

Entre les montagnes des Aurès, les témoignages de l'antiquité romaine et la vibrante Constantine, vous repartirez avec des souvenirs impérissables, le sentiment d'avoir touché du doigt l'âme profonde de l'Algérie à travers ses paysages, son histoire et son peuple accueillant...

Les points forts

- Départ de Paris / Lyon / Marseille / Strasbourg
- Découverte du site romain de Timgad
- La beauté du Massif verdoyant des Aurès
- Le site de Djémila et ses ruines

Fiche technique

Nom

République Démocratique Populaire d'Algérie.

Capitale

Alger.

Superficie

2,381,740 km.

Population

44 487 616 millions d'habitants.

Régime politique

République.

Formalités

Passeport valide minimum 6 mois après le retour, visa obligatoire (110€ + 20€ de frais de visa) + deux formulaires, deux photos d'identité et une attestation de voyage, ainsi qu'une attestation de votre organisme d'assurance pour les assurances concernant les frais médicaux, l'hospitalisation éventuelle, le rapatriement en cas d'accident durant votre voyage.

Horizons Nomades peut prendre en charge la procédure d'obtention du visa sous condition de réceptionner à temps les passeports ; il faut compter 30 jours pour son obtention.

Santé

Aucun vaccin n'est obligatoire, avoir les rappels à jour (diphtérie, tétanos, poliomyélite).

INSTITUT PASTEUR : 03 20 87 79 80. Voyager n'est pas anodin. Nos organismes ne sont pas forcément adaptés aux conditions de vie d'autres latitudes. Pour réussir ces moments d'escapade, mieux vaut être informé, préparé. Ne pas hésiter à téléphoner à l'Institut.

Devises

En Algérie, la monnaie nationale est le dinar Algérien. 1 euro = 146 DZD.

Décalage horaire

-1 heure en été et pas de décalage horaire en hiver.

Pour davantage d'information: www.horlogeparlante.com

Electricité

230 V. Prise de type C / F.

Pas d'adaptateur nécessaire.

Religion

L'Islam sunnite est religion d'Etat.

Langue(s) et ethnie(s)

La langue officielle est l'arabe, le français est parlé couramment et depuis 2002 le berbère est reconnu langue nationale.

Les différentes ethnies en algérie :

Les Berbères ou **qabaïl** en arabe, qui se déclinent en plusieurs variantes régionales : Chaoui dans les Aurès, Chenoui dans la région de Chenoua, Kabyle en Kabylie, Mozabite dans le Mzab et les Chleuh à la frontière marocaine. Historiquement, ils sont la plus ancienne communauté d'Afrique du Nord, les berbères qui habitent la montagne ne ce sont jamais arabisés, ils ont leur propre écriture, le tifinagh.

Les Touareg vivent dans le Sahara, on les appelle « hommes bleus » à cause du tissu indigo qu'ils portent et qui déteint sur leur peau, ils ont longtemps fasciné l'occident par leur capacité à vivre dans l'hostile Sahara, mais aussi par leurs coutumes et traditions ancestrales.

Climat

Dans la mince bande côtière, le climat est typiquement méditerranéen, avec des hivers doux et pluvieux et des étés chauds et ensoleillés. Les précipitations sont plus faibles dans la partie occidentale (v. **Oran**), le paysage est plus aride, tandis qu'elles deviennent plus abondantes dans le centre et l'est (v. Alger, **Annaba**). La plupart des précipitations se produisent entre octobre et avril. Au contraire, les températures sur la côte sont uniformes : la moyenne quotidienne en janvier est d'environ 11/12 degrés, celle d'août (qui est quoique légèrement le mois le plus chaud) de 26/27 degrés. L'été est ensoleillé, l'air est humide, mais il y a aussi la brise de la mer.

Malgré une régularité générale qui nous permet d'apprécier les bonnes ou mauvaises périodes pour la visite d'un pays, la météo reste un paramètre imprévisible, il convient donc de se préparer au mieux en cas de conditions climatiques exceptionnelles et difficiles.

Pour davantage d'information: fr.news.yahoo.com/meteo

Quand partir

D'Automne au Printemps.

Géographie

L'Algérie est le deuxième plus grand pays d'Afrique. Le nord du pays est bordé par la mer Méditerranée, et ses frontières touchent la Tunisie au nord-est, la Libye à l'est, le Niger au sud-est, la Mauritanie, le Mali au sud-ouest et le Maroc à l'ouest. L'Algérie a un paysage extrêmement varié et tout en relief. Le nord se voit parcourir d'ouest en est par des barrières montagneuses : l'Atlas tellien et l'Atlas saharien. On y trouve de nombreuses chaînes de montagnes. Au centre du pays, on trouve de vastes plaines et quelques forêts. Et enfin en son sud, le désert du Sahara, qui occupe plus de 80 % de son territoire. L'Algérie représente aussi la plus grande superficie des oasis du Maghreb, soit environ 93 000 hectares. Elles se répartissent principalement entre deux régions: Nord Est (Oasis des Zibans, de l'Oued Righ, el Oued et Ouargla) et au Sud Ouest avec les oasis du M'zab, du Touat et du Gourara.

Groupe

7 à 12 participants.

Bagages

Pour rendre les manutentions aisées, il vaut mieux prévoir un sac à dos classique ou un sac souple. Le bagage de soute ne doit pas excéder 23 kilos.

Transport

Les transferts sur place sont assurés par des minibus.

Niveau

Le niveau est facile.

Accompagnement

Le circuit est encadré par un guide francophone soucieux de partager la connaissance de son pays, de maintenir la cohésion et la bonne humeur du groupe.

Hébergement

Hôtel de qualité internationale ou de bonne catégorie sachant qu'en certaines villes le choix est actuellement restreint. Précision : l'absence de tourisme depuis de nombreuses années dans ces régions de l'Algérie fait que l'hôtellerie est assez désuète dans les différentes villes.

Gastronomie

Les soupes : chorba se prépare avec de la viande de mouton, des légumes, des herbes parfumées, des épices et des tomates qui sont cuits à feu doux pendant plusieurs heures. Au tout dernier moment, on jette dans le bouillon soit de la << m'katfa >> (vermicelle roulé à la main), soit du << frik >> (grains de blé écrasés).

Le couscous est incontestablement la spécialité la plus connue à l'étranger. C'est de la semoule arrosée d'eau et d'un peu d'huile, tamisée et roulée à la main. Elle est cuite à la vapeur, dans un

couscoussier contenant dans sa partie inférieure une variété de légumes tels que choux, navets, carottes, courgettes, aubergines, tomates, oignons, pois-chiches ... et de la viande (boeuf, mouton ou poulet). Le tout est ensuite servi chaud, arrosé de sauce et de légumes.

Des variantes consistent à remplacer cette sauce par des fèves et des petits pois cuits à l'étouffée, ou par des raisins secs avec du sucre en poudre. Pour mieux l'apprécier, le couscous devra être accompagné de petit lait ou << leben >>.

Chakchouka : plat de poivrons et de tomates grillés, mijotés dans une sauce faite d'ail, d'oignons, de poivre rouge et d'huile. Selon les régions, on y ajoute un ou deux oeufs. C'est un mets appétissant à l'arôme particulièrement fin.

Eau

Se munir de bouteilles encapsulées.

Rappel : les boissons ne sont pas comprises dans le prix.

Protection des sites

Chaque participant est responsable de la propreté des lieux de passage. Il ne faut rien laisser traîner (papier, plastiques,..) car l'équilibre écologique de ces endroits est fragile et la permanence des flux touristiques accroît les risques de dégradation.

Assurance

Nous vous rappelons qu'en cas d'hospitalisation sur place ou de rapatriement, vous pouvez être couvert par une assurance personnelle. Si vous n'êtes pas couvert par cette dernière, Horizons Nomades vous propose une assurance globale qui couvre l'assistance rapatriement, l'annulation du voyage, l'interruption de séjour et les bagages. Son montant est variable en fonction du prix du voyage. Si vous disposez d'une assurance personnelle, vous pouvez souscrire une assurance « annulation » uniquement qui vous permettra d'être remboursé en cas d'annulation inattendue de votre voyage. Son montant est également variable en fonction du prix du circuit choisi. Merci de nous consulter pour plus de renseignements.

Inscription

Il suffit de compléter le bulletin d'inscription en ligne se trouvant à la fin de cette fiche technique, accompagné d'un acompte de 30% du montant total, à l'agence de Strasbourg : Horizons Nomades, 4 rue des Pucelles, 67000 Strasbourg.

Vêtements (pour homme et femme, éviter les habits moulants et courts)

- prévoir des chemises légères, tee-shirts à manches longues et suivant la saison un pull à manche longue pour les soirées
- pantalons amples
- un coupe-vent
- un chapeau ou casquette

Chaussures

- une paire de chaussures (style baskets)
- une paire de sandales selon la saison

Trousse de toilette

- une crème de protection solaire
- un baume pour les lèvres

Pharmacie

Une pharmacie de premier secours est fournie pendant le voyage. Cependant, pensez à prévoir une petite pharmacie individuelle.

Photo/Vidéo

Pour les appareils numériques, possibilité de faire les recharges à l'hôtel ; ne pas oublier de se munir des cordons.

Bibliographie

Guides

- **L'Algérie**, Le Petit Futé
- **Guide Lonely Planet Algérie**, Lonely Planet, Paris 2009

Littérature

Art et Archéologie :

- **Le M'Zab, une leçon d'architecture**, André Ravéreau, Manuelle Roche et Hassan Fathy, Actes Sud, Arles 2003
- **L'Algérie en héritage : art et histoire**, Nadjib Ferhat, Nagette Aïn Seba et Karl-Heinz Striedter, Actes Sud, Arles 2003

L'Afrique du Nord dans la littérature :

- **Maupassant au Maghreb**, Guy de Maupassant, Minerve, Paris, 1987

Carte routière

- Carte Michelin Afrique Nord et Ouest nr 953.

Itinéraire

Jour 1 • Vol Paris / Lyon / Marseille / Strasbourg - Constantine.

Envol à destination de Constantine, dès l'arrivée, accueil et installation à l'hôtel. Petite balade dans la ville « aérienne » édifée sur un plateau rocheux traversé de gorges vertigineuses et célèbre pour l'immense pont suspendu qui surplombe les gorges du Rummel. Dîner et nuit à l'hôtel.

Jour 2 • Constantine.

Journée de découverte de la ville appelée « Cirta » de son antique avec ses six ponts, la ville est positionnée sur un rocher avec ses gorges profondes, et elle a, de tout temps, constitué des remparts contre les envahisseurs et les conquérants qui se sont lancés à l'assaut de la ville... Dîner et nuit à l'hôtel.

Jour 3 • Constantine - Le Medracen - Timgad.

Après le petit déjeuner, départ pour Timgad ; sur la route, arrêt au Medracen « Tombeau Imedghassen », mausolée numide qui date du IIIe siècle avant J.C. ; gigantesque dôme cerclé de colonnes surmontées de chapiteaux de style dorique... Puis, découverte du site romain de Timgad, classé au Patrimoine Mondial par l'UNESCO en 1982, il est le plus réputé d'Algérie. Visite des ruines romaines dégagées au XIXe siècle et qui sont en excellent état de conservation ; découverte de l'Arc de Trajan. Dîner et nuit à l'hôtel à Timgad.

Jour 4 et Jour 5 • Timgad - Massif des Aurès.

Le matin, départ pour rejoindre le Massif des Aurès. Situées dans la chaîne des Aurès, les gorges du Ghouffi offrent un spectacle naturel d'une beauté saisissante où les reliefs abrupts se mêlent à la tranquillité des eaux claires qui serpentent à travers le canyon... Ce site qui est moins connu que d'autres gorges qui se trouvent en Algérie reste un véritable joyau pour les amateurs de nature et d'aventure... Dès les premiers pas, le chemin offre des vues panoramiques sur les parois rocheuses qui s'élèvent de manière impressionnantes de chaque côté du sentier. La randonnée suit le cours de la rivière qui traverse les gorges spectaculaires avec une végétation typique de la région, dominée par des arbustes résistants et des cèdres isolés... Les gorges du Ghouffi sont donc un parfait exemple de l'incroyable diversité naturelle des Aurès et offrent une escapade enrichissante pour ceux qui cherchent à combiner randonnée et découverte culturelle dans un cadre simplement époustouflant. Nuits chez l'habitant.

Jour 6 • Massif des Aurès - Sétif.

Route pour rejoindre Sétif, située sur les hauts plateaux de l'Est algérien ; c'est une ville où tradition et modernité se rencontrent. Sétif est connue pour son dynamisme économique et son riche patrimoine historique. Arrivée dans l'après-midi à Sétif et visite de la célèbre mosaïque d'Ain El Fouara, puis, installation à l'hôtel. Dîner et nuit.

Jour 7 • Sétif - Djémila - Constantine.

Après le petit déjeuner, départ pour la visite de la cité antique qui abrite de superbes vestiges de l'antique Cuicul ; cité romaine classée au Patrimoine Mondial par l'UNESCO elle est située aux bords des Monts Ferdjioua, ce site de l'an 96 s'étend sur pente douce et agréable et conserve des ruines d'une grande beauté et un musée dont les mosaïques sont splendides. Dans l'après-midi, continuation pour Constantine. Dîner et nuit à l'hôtel.

Jour 8 • Vol Constantine - Paris / Lyon / Marseille / Strasbourg.

En fonction de l'horaire du vol, transfert à l'aéroport.

Carte



Dates et prix

Date de départ	Date de retour	Prix TTC
14/09/2024	21/09/2024	1 650,00 €
05/10/2024	12/10/2024	1 650,00 €
15/03/2025	22/03/2025	1 650,00 €
05/04/2025	12/04/2025	1 800,00 €
19/04/2025	26/04/2025	1 800,00 €
10/05/2025	17/05/2025	1 650,00 €
07/06/2025	14/06/2025	1 650,00 €
12/07/2025	19/07/2025	1 800,00 €
09/08/2025	16/08/2025	1 800,00 €
20/09/2025	27/09/2025	1 650,00 €

Rappel : si le nombre minimal de personnes n'est pas atteint, un supplément par personne sera demandé. Le montant dépendra du nombre de participants.

Le tarif comprend : le vol international avec une compagnie aérienne régulière, le vol domestique pour Ghardaïa, les taxes aériennes, le transport sur place, la pension complète, l'hébergement en hôtel (base chambre double), les visites mentionnées dans le programme, un guide francophone durant tout le parcours.

Le tarif ne comprend pas : le visa et les frais de visa (110€+20€), l'assurance annulation/rapatriement/bagages (4% du prix du voyage), les boissons, les dépenses personnelles, les pourboires, le supplément en chambre individuelle (190€).

Les prix indiqués ne sont valables que pour certaines classes de réservation sur les compagnies aériennes qui desservent cette destination. Ils sont donc susceptibles d'être modifiés en cas d'indisponibilité de places dans ces classes au moment de la réservation.